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当郑州人口突破千万，流动人口密度全国第二；当郑州正在片刻不停歇奔向大城
市之列，谈论郑州时，我们谈论什么？
一座城市，必须有一种精神，必须有一群人，来引领发展的方向，指引未来的潮
流。郑州需要灵魂支柱，需要动力源泉。
当下的郑州，一群现代企业异军突起，一群年轻人在时代中搏击，产业加速转型升
级，社会发展快速挺进，郑州正在驶向发展的快车道！
今天，让我们重新梳理这座城市，重新定义城市精英。
同时，从今天开始，《郑州晚报》官方微信页面下方的微信官网中，也开辟了“寻找城
市精英”专题活动，只要点击进入，便可查看所有我们报道过的候选者。想要参与的
网 友 ，可 以 通 过 查 找 微 信 公 众 账 号“郑 州 晚 报”或者搜索微信号
“zhengzhouwanbao”来参与其中。

寻找郑州“城市精英”英”
今日开始投票
市民可通过郑州19楼、
《郑州晚报》官方微信评选
投票截至31日
20名候选者期待您宝贵的一票
福彩创新者张道远、律政佳人何红艺、健身行业领跑者靳伟、“二兔”之父
黄涛……从7月3日，寻找郑州“城市精英”大型活动开启以来，不管是餐
饮行业、教育行业，还是金融行业、律政行业，再到环保行业、动漫行业，都
留下了我们搜寻的身影。
截至目前，我们精挑细选的20名候选者已经尽数展现在市民眼前，谁将
问鼎最终的“城市精英”呢？
答案就在市民手中，从28日至31日，寻找郑州“城市精英”活动正式进入
投票环节，市民可进入郑州19楼、《郑州晚报》官方微信，为您心中的“城
市精英”投上神圣的选票。
郑州晚报记者 赵柳影 实习生 陈静泊

“我喜欢阿保老师，我要为他点
赞。”今年刚大学毕业的孙健同学，一
直关注着我们的活动，而他口中的

“阿保老师”，就是我们报道过的职业
规划师李金保。

在孙健看来，阿保老师具有丰富
的人力资源知识，对于大学生就业、
工作等问题，总能给出很好的建议和
指导，因此也是他心中的精英代表。

不过对于从事行政工作的姚女
士来说，她心中的“城市精英”是河南
省希芳阁绿化工程有限公司董事长
王洋。

“王洋年轻有为，并且从事的还
是环保行业，我对他的无土草坪培
育技术很感兴趣，毕竟绿色健康的
环保产业是以后的朝阳产业。”姚

女士说，此外，她还被王洋执着奋
斗的精神所感染，认为他是当之无
愧的“城市精英”。

正如一千个人心中有一千个哈
姆雷特，对于谁是“城市精英”的代
表，在采访中，市民给出的答案也各
不相同。

福彩创新者张道远凭借对传播
先进购彩理念和文化，得到不少彩票
爱好者的推荐。

“我要投票给罗建辉，他绝对是
IT 行业的‘大内高手’。”国家发改委
国家投资项目评审中心专家组成员，
中国电子系统工程、总公司副总工程
师，紫光通和技术（郑州）有限公司副
总裁、董事长罗建辉也受到不少市民
的称赞。

那么，市民该如何为自己心中的
“城市精英”投票呢？

从今日开始，郑州 19 楼、《郑州
晚报》官方微信都将在首页设置醒目
的投票专区，市民可先注册郑州 19
楼账号，或关注《郑州晚报》官微，
然后进入活动专区内，依次浏览之

前报道过的 20 位候选者介绍，然后
为您心中的“城市精英”投上神圣的
选票。

另外，特别提醒，我们的投票活
动只持续 4 天时间，从 28 日至 31 日，
每位市民都可为多名候选者投票，不
限制票数。

市民众议“城市精英”

多渠道参与投票环节

郑州大学材料科学与工程学院
副院长许群：
河南的“居里夫人”

中国青年女科学家提名奖、日本化学
会亚洲杰出学者奖、国务院政府特殊
津贴、河南省五四青年奖章、“感动中
原”人物……作为郑州大学材料科学
与工程学院副院长，加在许群头上的
光环有太多太多。
然而，第一次与之见面，却发现许群并
没有因为自己的众多荣誉而自傲，反
而低调自律、谦以对人。提起过往的成
就，她淡淡地用“幸运”两字概括；谈及
自己的未来，除了希望在科研上有新突
破外，更希望借助自己的力量，使学生
在科学的道路上，越走越远。
郑州晚报记者 赵柳影
实习生 陈静泊/文
郑州晚报记者 马健/图

接下来，让我们将目光调回 2001 年
的夏季，当时的许群刚从德国Karlsruhe核
研究中心环境技术化学的博士后工作站
完成项目，面对来自英国、德国、美国等多
家科研机构的邀请，她却选择回到祖国，
回到母校郑州大学。

“在国外的科研机构工作，也许我也
能做出更多的科研成就，但是相比教书育
人，我觉得后者对社会贡献的辐射面更

广。”就是这样一个单纯的想法，许群毅然
回到了郑州大学，她笑称，这是她必然的
人生选择。

回到母校后的许群，并没有停止对科
研的探究，并且瞄准国际前沿地带，建立
超临界流体实验室；并主持承担河南省国
际合作项目、教育部新世纪优秀人才项
目、国家自然科学基金、河南省创新人才
基金等项目。

任何一份成就，都是经历过许多努力
和波折而取得的。面对自己过往的成就，
许群宠辱不惊。

2008年，许群荣获中国青年女科学家
提名奖，这是河南人第一次获此殊荣，并
且至今，仍只有她一人。据悉，该奖项每
年在全国范围内只评出 10 人，而候选者
多达几百名，甚至更多，竞争激烈可想而
知。然而谈及这份荣誉，许群却淡淡地仍

用“幸运”两字概括了她的感受。
2010 年，许群获得“感动中原人物”，

这本是她努力的结果，然而，在获奖感言
上，许群最为满意的一句话，却是“不是我
感动了大家，而是河南感动了我”。

这种谦逊，在采访中，记者时时刻
刻都在感受着，也许，只有将荣誉看淡
的人，才能更好地向前，继续获得下一
个荣誉。

纵然已经获得了许多殊荣，在科研上
也很有成就，但提及“精英”二字，许群更
希望自己培养的学生成为社会的精英。

“精英应该是引领时代的，他们不会
随波逐流，而是明辨是非，有很强的自我约
束力、责任感和使命感，可以用自己的人格
魅力去影响周围的人，带给其他人感悟，用
自己的成就来推动社会的发展。”许群说。

对于未来，她依旧坚守科研这份事
业，并希望自己能在绿色化学技术上有所
突破，理论研究再上新台阶。更重要的，
她希望未来可以借助自己的力量，使学生
们在科研的道路上越走越远。

“我希望可以给予学生信念，相信我
们可以攻克一个个科研难题，并把这种科
研成就一代代传承下去。”许群说。

面对选择，她回归母校

面对荣誉，她宠辱不惊

面对未来，她寄予传承


